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Ata da octingentésima (800ª) Reunião Ordinária do Conselho de Centro 
 
 
Aos quatorze (14) dias do mês de dezembro do ano de dois mil e quinze 1 

(2015), às quatorze horas e trinta minutos (14h30min), na Sala de Reuniões do 2 

Centro de Ciências Humanas, Letras e Artes da Universidade Federal da 3 

Paraíba (UFPB), reuniram-se os membros do Conselho de Centro para 4 

deliberar sobre os seguintes pontos de pauta: 1. Comunicações; 2. 5 

Homologação das atas das 791ª, 792ª, 793ª, 797ª, 798ª e 799ª Reuniões 6 

Ordinárias; 3. Ordem do dia. Estiveram presentes os conselheiros, 7 

professores: Mônica Nóbrega, Diretora do Centro; Rodrigo Freire de Carvalho e 8 

Silva, Vice-Diretor do Centro; Ednalva Maciel Neves, Vice-Chefe do 9 

Departamento de Ciências Sociais; Amanda Batista Braga, Chefe do 10 

Departamento de Letras Clássicas e Vernáculas; Roberto Carlos de Assis, 11 

Departamento de Mediações Interculturais; Rubens Volpe Weyne, Chefe do 12 

Departamento de Mídias Digitais; Júlio Rique Neto, Chefe do Departamento de 13 

Psicologia; Francisco de Assis Vale Cavalcante Filho, Coordenador do Curso 14 

de Filosofia; Cláudia Cristina Lago, Coordenadora do Curso de História; Maria 15 

Gorett Dantas de Assis e Medeiros Batista, Coordenadora do Curso de Letras a 16 

Distância – LIBRAS; Rodrigo Esteves de Lima Lopes, Coordenador do Curso 17 

de Línguas Estrangeiras Aplicadas a Negociações Internacionais; Cleber Matos 18 

de Morais, Coordenador do Curso de Mídias Digitais; Melyssa Kelyane 19 

Cavalcanti Galdino, Coordenadora do Curso de Psicologia; Wécio Pinheiro 20 

Araújo, Coordenador do Curso de Serviço Social; Luciane Leipnitz, 21 

Coordenadora do Curso de Tradução; João Marinho Braga de Mendonça, 22 

Coordenador da Pós-Graduação em Antropologia; Marcos Antônio Nicolau, 23 

Coordenador da Pós-Graduação em Comunicação; Giuseppe Tosi, Vice-24 

Coordenador da Pós-Graduação em Direitos Humanos, Cidadania e Políticas 25 

Públicas; Antônio Rufino Vieira, Coordenador da Pós-Graduação em Filosofia – 26 

Mestrado; Socorro de Fátima Pacífico Barbosa, Coordenador da Pós-27 

Graduação em Letras; Lucienne Espíndola, Coordenadora da Pós-Graduação 28 

em Linguística; Mônica Mano Trindade Ferraz, Coordenadora da Pós-29 

Graduação em Linguística e Ensino; Nelson Torro Alves, Coordenadora da 30 

Pós-Graduação em Neurociência Cognitiva e Comportamento; Cícero Roberto 31 

Pereira, Coordenador da Pós-Graduação em Psicologia Social, Tereza Correia 32 

da Nóbrega, Coordenadora da Pós-Graduação em Sociologia. Após verificar a 33 

existência de quórum, a Presidente do Conselho iniciou apresentando o 34 

professor João Martinho Braga, Coordenador da Pós-Graduação em 35 

Antropologia. Em seguida, informou sobre a colação de grau, que será 36 

realizada no dia 26 de janeiro de 2016, no Teatro Paulo Pontes, e pediu que 37 

especialmente os coordenadores de curso não deixassem de comparecer. 38 

Posteriormente, comunicou ao Conselho que havia três processos que 39 



aguardavam a composição de comissões de sindicância para que fosse 40 

instaurada a investigação e explicou os processos aos conselheiros a fim de 41 

que tomassem conhecimento e pudessem voluntariar-se para compor as 42 

comissões. A diretora do Centro afirmou que o primeiro tratava-se de acúmulo 43 

de bolsa da CAPES com percepção de verba remuneratória. Voluntariaram-se 44 

para compor a primeira comissão a professora Mônica Mano, Lucienne 45 

Espíndola e Amanda Batista.  Passando ao segundo processo, a professora 46 

Mônica Nóbrega explicou que se consistia em uma solicitação da professora 47 

Rosilene Silva Marinho de apuração administrativa de ameaça sofrida, 48 

cometida por um discente do curso de Letras – Língua Inglesa, por meio do 49 

aplicativo “whatsapp”. Voluntariam-se para compor a comissão o Professor 50 

Roberto Carlos de Assis, Giuseppe Tosi e o professor Rubens Volpe Weyne. O 51 

terceiro caso era a de investigação de possível ocorrência de plágio da 52 

discente Sulenita Severo. A presidente do Conselho fez um histórico do 53 

processo e explicou que foi feita a comissão investigativa e agora deveria ser 54 

instituída a comissão punitiva. Afirmou que o professor Cícero Roberto Pereira 55 

se dispôs a participar da comissão, faltando, assim, duas pessoas. Os 56 

professores Rubens Volpe Weyne e Nelson Torro Alves se dispuseram. Em 57 

seguida, elucidando questões quanto ao recesso de natal e ano novo, a 58 

diretora do Centro comunicou que nessa sexta-feira a secretaria do Centro iria 59 

fechar, mas funcionaria normalmente em janeiro. Logo depois, referindo-se aos 60 

empenhos da gráfica, o professor Rodrigo Freire disse que no último contato 61 

realizado com a coordenação da editora, foi informado que a gráfica não estava 62 

realizando os serviços e a Coordenadora notificou a empresa.  Explicou que, 63 

diante disso, a gráfica pediu reajuste do preço, uma vez que o valor praticado 64 

estava defasado e que, ante a resposta da empresa, estava-se aguardando um 65 

posicionamento da universidade.  De modo que não estavam sendo realizadas 66 

as publicações. Logo depois, o professor Marcos Nicolau questionou se foi 67 

retomada a construção do prédio das pós-graduações. Em resposta, a 68 

professora Mônica Nóbrega disse que estava sendo realizado um estudo para 69 

poder verificar a situação estrutural do prédio e a questão financeira. Falou, em 70 

seguida, da exposição “Expo-UFPB”, elogiando o trabalho da comissão 71 

responsável pela apresentação. Elogiou especificamente o professor Cleber 72 

Morais e o DEMID, pelo trabalho, união e todo o sucesso do curso. Lembra 73 

ainda a comemoração dos 40 anos de formação dos Cursos de Pós-74 

Graduação em Psicologia e em Letras e teceu comentários elogiosos acerca 75 

de sua composição. Em seguida, apresentou os dados relativos à execução 76 

orçamentária. Comentou que, esse ano, o orçamento foi executado com maior 77 

eficácia.  Destacou o gasto de R$ 421.037, 86 (quatrocentos e vinte e um mil e 78 

trinta e sete reais e oitenta e seis centavos) com os estagiários, salientando 79 

que tinha como proposta para o Conselho a redução desse número de 80 

estagiário, mas que reconsiderou, pois, enquanto não tivesse o concurso para 81 

funcionários, ficava inviável a redução devido a alguns setores só estarem 82 

funcionando com a colaboração deles, já que não havia servidores em número 83 

suficiente. No que tange ao capital, disse que a execução também foi a 84 

contento e que o ano tinha sido encerrado com saldo. Afirmou que alguns 85 

valores ainda não estavam registrados, mas que, em fevereiro, os traria de 86 

forma pormenorizada. Em seguida, a diretora do Centro lembrou que está 87 

ocorrendo o Fest Aruanda. Exaltou o evento e comentou a programação. 88 

Posteriormente, a professora Socorro Barbosa elogiou o funcionamento do 89 



sistema de transmissão das bancas via “Skype”. Logo depois, o professor 90 

Giuseppe Tosi registrou que tinham se encerrado na semana anterior os 91 

debates acerca da democracia, que contou com a presença do governador e 92 

de autores renomados, e teve um grande número de participantes. Sucedendo-93 

o, o professor Rubens Volpe Weyne fez uma ressalva quanto ao orçamento, 94 

para que fosse avisado o quanto antes quando houvesse as definições para 95 

compra para que possam ser adiantados os processos originados nos 96 

departamentos. O professor Rubens Volpe Weyne afirmou ainda, referindo-se 97 

à fala da professora Socorro Barbosa, que o DEMID também colocava à 98 

disposição o serviço de transmissão, desde que agendado com antecedência. 99 

A diretora do Conselho agradeceu o elogio da Professora Socorro Barbosa e 100 

disse que achava positivo levar essas palavras ao assessor de informática, 101 

porque, diante de toda a burocracia e dificuldade que enfrentavam, acabava 102 

tendo efeito animador e instigante. Em seguida, o professor João Martinho 103 

Braga informou os eventos de Antropologia que ocorrerão em 2016. 104 

Posteriormente, o professor Rodrigo Esteves registrou o agradecimento ao 105 

servidor Djalma Martins, que, se não fosse o seu comprometimento, muitas 106 

coisas não teriam sido adquiridas. O professor Júlio Rique Neto, em seguida, 107 

registrou o agradecimento a Givanildo da Silva, por seu bom humor, dedicação 108 

e eficiência. Disse ainda que tem sido uma satisfação trabalhar com todos do 109 

CCHLA, e que a unidade do Centro torna o convívio e trabalho mais 110 

agradáveis. A professora Mônica Nóbrega enfatizou que o Conselho tem 111 

trabalhado junto com a Direção, havendo uma linha de discussão harmônica. 112 

Ressaltou que o conselho estava de parabéns por ser presente e atuante e que 113 

a gestão de cada um vai passar, mas a questão coletiva deve ser mantida, 114 

sobrepondo-se a qualquer jogo político. Agradeceu a participação de todos. 115 

Após, a professora Luciane Leipnitiz endossou os elogios aos servidores 116 

Givanildo, Djalma, e estendeu-os a Edson Negreiros e Alysson Lima. Em 117 

seguida, o professor Rubens Volpe Weyne referendou os elogios à equipe 118 

técnico-administrativa. Encerradas as comunicações, a presidente do Conselho 119 

passou à 2. Homologação das atas das 791ª, 792ª, 793ª, 797ª, 798ª e 799ª 120 

Reuniões Ordinárias. Submetidas à apreciação do Conselho, foram 121 

aprovadas por unanimidade. Em seguida, a presidente do Conselho passou à 122 

4. Ordem do dia, submetendo à apreciação do colegiado os seguintes 123 

processos: 01- Processo nº 01 - Processo nº 23074.063988/2015-44. Enviado 124 

em: 03/12/2015. Relator (a): Júlio Rique Neto. Requerente: Luciane Leipnitz. 125 

Assunto: Progressão Funcional Horizontal da Classe de Professor Adjunto II 126 

para Adjunto III. Observação: aprovado por unanimidade. 02 - Processo nº 127 

23074. 062175/2015-37. Relator (a): Lucienne Espíndola. Requerente: Alberto 128 

Ricardo Pessoa. Assunto: Progressão Funcional Horizontal da Classe de 129 

Professor Adjunto II para Adjunto III. Observação: aprovado por unanimidade. 130 

03 - Processo nº 23074.060863/2015-62. Relator (a): Melyssa Kelyane. 131 

Requerente: Rosângela de O. Silva Araújo.   Assunto: Progressão Funcional 132 

Horizontal da Classe de Professor Adjunto I para Adjunto II. Observação: 133 

aprovado por unanimidade. 04 - Processo nº 23074.049524/2015-25. Enviado 134 

em: 14/12/2015. Relator (a): Rubens Volpe Weyne. Requerente: José Ferrari 135 

Neto.  Assunto: Afastamento para realizar Pós-Doutorado – UNICAP, no 136 

período de 01 de março de 2016 a 01 de setembro de 2016. Observação: 137 

aprovado por unanimidade. 05 - Processo nº 23074.069681 /2015-57. Enviado 138 

em: 14/12/2015. Relator (a): Marcos Nicolau. Requerente: Pedro Farias 139 



Francelino.   Assunto: Afastamento para realizar Pós-Doutorado – UNICAMP, 140 

no período de fevereiro de 2016 a janeiro de 2017. Observação: aprovado por 141 

unanimidade.  06 - Processo nº 23074.069711/2015-25. Enviado em: 142 

14/12/2015. Relator (a): Vinícius Fernando de Farias Meira. Requerente: 143 

Josemberg Moura de Andrade.  Assunto: Afastamento de Longa Duração para 144 

cursar Pós-Doutorado. Observação: aprovado por unanimidade.  07 - 145 

Processo nº 23074. 032252/2015-24. Relator (a): Magdiel Medeiros Aragão 146 

Neto. Requerente: Paulo Henrique Souto Maior Serrano. Assunto: Relatório de 147 

Estágio Probatório. Observação: aprovado por unanimidade. 08 - Processo nº 148 

23074.057014/2015-21. Relator (a): João Martinho B. de Mendonça. 149 

Requerente: Alecsonia Pereira Araújo.  Assunto: Relatório final de estágio 150 

probatório. Observação: aprovado por unanimidade. Em seguida, foram 151 

referendados os seguintes processos: 01 - Processo nº 23074.068027/2015-152 

59.  Requerente: Departamento de Serviço Social. Assunto: Homologação do 153 

processo seletivo simplificado para professor substituto, na área de Política 154 

Social, Edital nº 57/2015, com o candidato Adilson Aquino Silveira Júnior 155 

aprovado e classificado em 1º lugar. 02 - Processo nº 23074.068027/2015-26. 156 

Requerente: Departamento de Serviço Social. Assunto: Homologação do 157 

processo seletivo simplificado para professor substituto, na área de Política 158 

Social, Edital nº 57/2015, com a candidata Mônica Laura Caroli Ervolino 159 

aprovada e classificada em 2º lugar. 03 - Processo nº 23074.068034/2015-28. 160 

Requerente: Departamento de Serviço Social. Assunto: Homologação do 161 

processo seletivo simplificado para professor substituto, na área de 162 

Fundamentos Históricos e Teórico-Metodológicos do Serviço Social, Edital nº 163 

57/2015, com a candidata Girlani de Lima aprovada e classificada em 1º lugar. 164 

04 - Processo nº 23074.068345/2015-97. Requerente: Departamento de 165 

Serviço Social. Assunto: Homologação do processo seletivo simplificado para 166 

professor substituto, na área de Fundamentos Históricos e Teórico-167 

Metodológicos do Serviço Social, Edital nº 57/2015, com o candidato Ademir 168 

Vilaronga Rios Júnior aprovado e classificado em 2º lugar. 05 - Processo nº 169 

23074.068345/2015-97. Requerente: Departamento de Serviço Social. 170 

Assunto: Homologação do processo seletivo simplificado para professor 171 

substituto, na área de Fundamentos Históricos e Teórico-Metodológicos do 172 

Serviço Social, Edital nº 57/2015, com a candidata Dandara Batista Correia 173 

aprovada e classificada em 3º lugar. 06 - Processo nº 23074.068289/2015-91. 174 

Requerente: Departamento de Letras Estrangeiras Modernas. Assunto: 175 

Homologação do processo seletivo simplificado para professor substituto, na 176 

área de Língua Francesa, Edital nº 57/2015. Nada mais havendo a tratar, a 177 

senhora presidente encerrou a reunião, da qual, eu, Meirylane Lopes da Silva, 178 

Secretária Executiva ad hoc do Centro de Ciências Humanas, Letras e Artes da 179 

Universidade Federal da Paraíba, lavrei a presente ata, que assino após ser 180 

lida, discutida, colocada em votação e assinada pela senhora presidente e 181 

pelos demais membros presentes. João Pessoa, quatorze de dezembro de 182 

dois mil e quinze. 183 

Mônica Nóbrega__________________________________________________ 184 

Rodrigo Freire de Carvalho e Silva____________________________________ 185 

Ednalva Maciel Neves_____________________________________________ 186 

Amanda Batista Braga_____________________________________________ 187 

Roberto Carlos de Assis____________________________________________ 188 



Rubens Volpe Weyne______________________________________________ 189 

Júlio Rique Neto__________________________________________________ 190 

Francisco de Assis Vale Cavalcante Filho______________________________ 191 

Cláudia Cristina Lago______________________________________________ 192 

Maria Gorett Dantas de Assis e Medeiros Batista________________________ 193 

Rodrigo Esteves de Lima Lopes______________________________________ 194 

Cleber Matos de Morais ____________________________________________ 195 

Melyssa Kelyane Cavalcanti Galdino__________________________________ 196 

Wécio Pinheiro Araújo_____________________________________________ 197 

Luciane Leipnitz__________________________________________________ 198 

João Marinho Braga de Mendonça____________________________________ 199 

Marcos Antônio Nicolau____________________________________________ 200 

Giuseppe Tosi____________________________________________________ 201 

Antônio Rufino Vieira______________________________________________ 202 

Socorro de Fátima Pacífico Barbosa__________________________________ 203 

Lucienne Espíndola_______________________________________________ 204 

Mônica Mano Trindade Ferraz_______________________________________ 205 

Nelson Torro Alves________________________________________________ 206 

Cícero Roberto Pereira_____________________________________________ 207 

Tereza Correia da Nóbrega_________________________________________ 208 


